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醫局留人 擬升百醫生職
晉升副顧問涉款億元 考慮設夜更額外津貼

招攬癮君子「跑腿」警長認販毒

平機會接投訴 逾半屬歧視懷孕

香港文匯報訊（記者 文森）為解決公立醫院

前線員工流失率高企問題，醫管局高層連日到

多間公立醫院為前線員工打氣，並聽取員工代

表的訴求。據了解，醫管局正制訂醫生晉升及

額外工作津貼方案，期望有助挽留人才。據

悉，新方案包括將考獲專科資格逾5年的醫

生，晉升為副顧問醫生，預計涉及逾100人，

涉款可達1億元；同時又會提供夜

更額外津貼，但細節有待研究。

香港文匯報訊　因應本
港流感情況，醫院管理局
聯同衛生防護中心加強通
報機制，緊密監察需接受
深切治療的流感病人個
案。醫管局發言人昨日公
布新增一宗確診甲型流感
個案，患者是瑪麗醫院一
名45歲有長期病患的男病
人，現正在深切治療部留
醫，情況嚴重，院方會繼
續密切監察其情況。
截至昨午2時，共有8名

流感病人在公立醫院深切
治療部留醫，包括上述新
增確診流感個案。

香港文匯報訊 今年是國際婦女節100周
年，但在香港的性別歧視情況仍然存在。
平等機會委員會表示，過去幾年接獲的投
訴個案中，涉及懷孕歧視的均佔50%以上，
應引起重視。有婦女團體呼籲，應加強對
僱主及僱員宣傳，了解《性別歧視條例》。

性騷擾投訴佔30%
平機會高級機構傳訊主任羅寶珠稱，

2008-2010年，平機會收到最多的都是關於
懷孕歧視的投訴，佔51-53%，其次是關於
性騷擾的投訴，約佔30%。她表示，懷孕

歧視的個案包括僱主不僱用懷孕婦女，女
性僱員產後被調離崗位等多種情況。接到
相關投訴之後，平機會會協助投訴女性與
公司和解，如果最終無法和解則會提供法
律援助起訴。
婦女團體新婦女促進會執行秘書楊愛媚

表示，很多向他們求助的婦女都不知道懷
孕歧視可以向平機會求助，而是轉向勞工
處投訴，另一方面也有僱主不知道自己的
做法是違法。因此她認為，作為《性別歧
視條例》的唯一執行機構，平機會應加強
宣傳。另外，她認為平機會和解的過程時

間過長，而且起訴的個案不多，對於僱主
威懾力不足。
對於有僱主和僱員不了解《性別歧視條

例》，羅寶珠表示感到奇怪，但認同宣傳教
育應不斷加強，「教育是細水長流的事
情，要不停去做」。
她表示，平機會在防止懷孕歧視的方面

已經宣傳開展很久，通過講座、海報、宣
傳單、製作電台節目、展覽等方式對《性
別歧視條例》進行宣傳，使僱主了解到何
種行為可能導致違法，以及女性僱員應如
何保護自己的權利。

香港文匯報訊 (記者 文森) 昨日為「三八婦
女節」，多個團體遊行爭取婦女權益。一項調
查發現，近40%婦女除了要照顧家人，同時要
照顧長期病患者，部分婦女因此出現疲倦、頭
痛、精神緊張等症狀。負責調查的團體希望，
當局能開創社區照顧員職位，或延長日間護理
中心服務時間，減輕婦女的壓力。
香港婦女中心協會在今年初訪問300多名需

要照顧家人的市民，當中有近40%同時要照顧
長期病患者，部分婦女更加出現疲倦、頭痛、
精神緊張等症狀。該會指出，傳統社會觀念都
認為照顧家人的責任落在家中女性身上，令她
們無形中有重擔，希望藉㠥婦女節，令更多社
會人士關注這一班無酬工作者的需要。

要求縮短單程證來港輪候
此外，香港家庭權益會和群福婦女權益會等

代表昨日手持白花，並帶同年幼子女，遊行到
政府總部請願。她們不滿港人在內地妻子在香
港分娩要收取全費，又要求當局縮短單程證人
士申請來港的輪候時間，希望港府正視新來港
婦女面對的問題。

團體三八節遊行
促關注全職主婦

養和醫院申擴建
城規會再提條件
香港文匯報訊 (記者 嚴敏慧) 癌症已成為香港頭號殺

手，需要接受相關治療的病人逐年遞增。養和醫院繼
早前耗資7億元引入質子治療系統，最近再斥資逾4000
萬元引入兩部「高速螺旋放射治療系統」。新儀器設有
影像導引功能，加上其360度旋轉功能及51個角度調控
放射線，能準確區分放射治療範圍，避開正常組織，
集中攻擊癌細胞，病人治療後遺症亦遠較傳統放射治
療低。院方表示，新儀器治療時間縮短1/3，預期輪候
治療時間可由現時約5周，縮短至2周，但長遠則要增
加放射部門人手以應付服務需求。

新儀器殺癌精準減後遺症
養和醫院放射治療部主任關永康醫生表示，傳統放

射治療儀器，例如直線加速器會傷及人體正常組織，
例如鼻咽癌患者「口水腺」受破壞，患者會經常口
乾，但新「高速螺旋放射治療系統」非常精準，能避
開正常組織，患者後遺症大減。他又指，已擴散的癌
症過去並不建議採用放射治療，因擴散範圍大而分
散，以傳統放射儀器處理，需分開多段進行，但新儀
器覆蓋範圍大，能一次過治療，建議已擴散癌症病人
先以化療控制，頑固腫瘤則以新儀器對付。新儀器治
療收費將按電療範圍大小而訂，以鼻咽癌電療10次為
例，收費6萬至7萬元。
此外，城規會4月份會再次討論養和醫院擴建申請，

醫院行政經理李維文透露，在院方與政府協調並縮減
發展規模後，城規會較早前再就發展提出條件，院方
未肯透露詳情，只稱做法嚴重限制發展空間，他們會
待城規會開會後再決定下一步行動。醫院副醫長陳煥
堂補充，在未成功擴建前，醫院將運用現有資源擴
充，例如已把門診遷到舊座，以騰出空間擴展婦科
等。他指，今年內婦科會增加10個床位，中環家庭醫
學中心亦會擴展，並於年底前再開一個新中心。醫院
現時有兩間病房約70個床位，因醫護人手不足未有應
用，陳煥堂稱要再聘請100人才能啟用病房。

■養和醫院斥資
逾4000萬元引
入兩部「高速螺
旋 放 射 治 療 系
統」，為病人提
供先進放射治療
服務。圖右2為
養和醫院放射治
療 部 主 任 關 永
康。
香港文匯報記者

嚴敏慧 攝

香港文匯報訊 食物
及衛生局局長周一嶽昨日在立法會上表示，預期最快明年
底落實禁止拖網捕魚的措施。他表示，特區政府本月將向
立法會提交禁止在香港水域拖網捕魚計劃的相關法例，並
向立法會財務委員會申請約10億港元的撥款。他說，在立
法會通過立法及撥款建議後，將成立跨部門工作小組，並
在本年底開始接受有關特惠津貼、漁船回購計劃及補助金
的申請。預期跨部門工作小組明年年底前完成處理相關申
請。而昨日在會前，有漁業代表到立法會外請願，要求當
局關注漁民生計。 香港文匯報記者潘政祁 攝

漁民立會外請願

香港文匯報訊 （記者 杜法祖）駐守西九龍總區指揮
及控制中心的警長，招攬曾親自拘捕的4名男女癮君子
替他購入海洛英毒品，包裝成粒狀，再以每粒150元轉
售獲利，每日銷售量可高達80粒，擔任「跑腿」的4名
男女癮君子從中可取得每粒20至25元報酬。廉署接獲
舉報搜查警長位於德福花園寓所，並在其女兒的玩具
中檢出50粒海洛英。涉案警長及4名癮君子昨在區域法
院分別承認串謀販毒及藏毒等罪名，還柙監房至本月
22日以候各被告背景報告始判刑。
5名被告分別為（一）黎廣興、39歲，警長，花名

「四哥」；（二）黃錦鵬、46歲，花名「阿鵬」；（三）
朱錦源、47歲，花名「阿飛」；（四）郭仲鳴、47
歲，花名「傻鳴」及「傻仔鳴」；（五）女子岑淑
瑛、32歲。第一至四被告同承認於2009年9月至去年5
月25日販毒，另首被告亦承認去年5月25日販賣6.45克
海洛英，第五被告則承認一項販毒及藏毒罪名。

警長每粒賺25元 中間人獲報酬
高級檢控官盧淑玲昨指出，警長「四哥」1992年加

入警隊，案發時隸屬西九龍總區指揮及控制中心，過
去執勤時，曾因毒品案件先後拘捕阿鵬、阿飛及傻
鳴。阿鵬出獄後在街上遇見四哥，四哥向他查問九龍
城和深水㝸區販賣海洛英情況。其後阿鵬錢銀周轉不
靈，向四哥借錢，四哥便提議出資由阿鵬向供應商買
入海洛英，然後製成粒狀，以每粒0.5克150元出售，
每粒成本價為100元，四哥每粒可賺25元，中間人則獲

每粒20至25元報酬。

一天最多可賣出70至80粒
控方指，四哥在首次交易中出資7600元，其中200元

給阿鵬作車馬費，阿鵬向供應商購入半安士海洛英，
然後包裝成一手約20粒，阿鵬再招攬跑腿阿飛和傻鳴
出貨，最多一天可賣出70至80粒，阿鵬扣除報酬後把
毒款存入四哥的投注戶口內。
傻鳴後來因藏毒罪被捕，他叫同屋租客黃子榮（花名

「豬頭嚦」）接手，傻鳴更向豬頭嚦透露販毒幕後是一名
叫四哥的警長操控。後來四哥認為豬頭嚦出貨快兼多，
乃親自相約豬頭嚦見面，但豬頭嚦於去年3月中因一批
海洛英而欠下四哥債項，自此再沒參與販毒勾當。

女兒玩具搜出50粒海洛英
廉署去年5月25日採取行動，在九龍灣德福花園一單

位內將四哥拘捕，發現四哥身上有4張匯豐銀行的存錢
通知書，涉及存錢進阿鵬名下戶口內，警方在四哥女
兒房間一件玩具的夾縫內，搜出5個膠袋，內有50粒海
洛英毒品，共重6.45克，當時市值為19,693元。
廉署亦於去年5月再把案中另3名被告拘捕，各人警

誡下均承認替四哥販賣毒品，3名男被告均透露本身曾
先後因藏毒被四哥拘捕過。
至於第五被告則於去年3月一次警方掃毒行動中，在

深水㝸富昌㢏被捕，揭發身上有5粒海洛英，後來廉署
證實第五被告亦是四哥黨羽。

梁㟞賢落院聽員工訴求
醫管局行政總裁梁㟞賢前晚深夜到明愛醫院，了解病

房夜更當值的情況，同時表達醫管局的意願。他早前亦
到過沙田威爾斯親王醫院，與員工代表會面聽取訴求。
據悉，醫管局有意增加醫生的晉升機會，醫生只要考

獲專科資格達5年，加上表現合格，就能獲晉升為副顧
問醫生，預計涉及醫生逾100人，涉款達1億元。醫管局
稍後將成立專責委員會，研究整體專科醫生的人手編
制，以便制訂日後人手安排。

工作量繁重職位津貼較多
消息人士又透露，醫管局正研究向醫生提供夜更額外

津貼的方法，現階段考慮按不同專科，以及各專科平均
需要額外當夜班的時間，釐訂不同的津貼額，例如工作
量較繁重的內科、外科、兒科等，津貼會較多，但由於
計算方法較為複雜，估計需要較長時間制定。針對現時
部分醫院或聯網，可能已出現嚴重人手短缺，醫管局亦
研究在個別聯網可先提供特別津貼。

協會：升職等5年不夠吸引
公共醫療醫生協會會長蘇潔瑩表示，對於醫管局考

慮制訂新晉升方案，以及研究提供夜更津貼表示歡

迎，但細節有待研究。她解釋，部分醫生認為考獲專
科資格，已反映具備相當工作經驗，應該盡快獲得晉
升，目前部分專科醫生，如婦產科，在考獲專科資格2
年內亦能升職，新方案卻要求醫生等5年，不夠吸引。
至於夜更當值等額外工作補償方面，她認為，醫管局
必須訂立公平指標及計算準則，令補償金準確反映醫
生工作量。
前線醫生聯盟主席謝耀昌則對方案感到失望，認為未

算吸引，難以吸引醫生加入欠缺晉升前景的內科及外科
等部門。
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■醫管局行政總裁梁㟞賢與員工
代表會面聽取訴求。 資料圖片

■醫管局正制訂醫生晉升及額外工作津貼方案，期望有助挽留人才。圖為
沙田威爾斯親王醫院。 資料圖片


